
鶴嶺東地区まちぢから協議会会議報告書 

☞ 以下に報告願います。 
森谷会長（〒253-0084 円蔵 1350） 
松本書記 （〒253-0087 下町屋 3-7-18）matsumoto3888@gmail.com 

部会名 運営委員会 会議名 
鶴嶺東地区まちぢから協議会運営委員会・鶴嶺東コミ

ュニティセンター管理運営委員会 合同会議 

日付 令和３年１０月１５日 場 所 
鶴嶺東コミセン 

２階大会議室 
記入者 西江園 

＜主な内容＞ 

１．開会挨拶(森谷氏より) 

 まちぢから協議会では、子ども見守り事業について最優先に進めてきた。通学路の安全確保や、今後は地域パトロー

ルも必要となってくると考えている。本日、子ども見守り事業が市の特定事業として正式なものになり、見守り旗も出来

上がる見込みである。 

２．議題 

 第１部：鶴嶺東地区まちぢから協議会運営委員会（森谷氏、嵩氏より） 

 １．全部会共同事業(子ども見守り活動)の経過報告 

 ・ この事業は、市に対して特定事業としての申請を 7 月に行い、本日(R3.10.15)で正式に通知書を受け取った。 

 ・ 各学校(小学校、中学校、養護学校、計 8 校)に、それぞれの部会の方が、見守りの状況をヒアリングした。その中

で、小学校は「通学路の安全」、中学校は「防犯」に関する事が見守りに必要ということが見えてきた。 

 ・ 予定外の下校時刻変更の連絡などが、見守りに携わる方々に行き渡らなかったこともある。学校との連絡がスムー

ズに出来る仕組みも今後必要ではないか。 

 ・ 各校の調査結果は取りまとめ中。学校によっては、もっと調べる必要がある場合がある。 

 ・ 11 月～12 月には、挨拶を兼ねて調査結果の報告に行く。12 月には旗を配布出来る予定。 

 ２．各校の見守り活動調査報告 

 ・ 各校の調査結果は取りまとめ中。学校によっては、もっと調べる必要がある場合がある。 

 ・ 11 月～12 月には、挨拶を兼ねて調査結果の報告に行く。12 月には旗を配布出来る予定。 

 ３．来期役員 選考委員会の設置について 

 ・ まちぢから協議会の役員は自治会連合会から選出されてきたが、他の団体からも役員を選出できるように、選考委

員会を設立する。このことについて９月に行われた役員会にて設立が決定した。 

 ４．民生委員・児童委員並びに主任児童委員の推薦委員会の設置について 

 ・現在の民生委員の方々は、来年の 11 月で任期満了となる。自治会長が後任の方を推薦する必要があるが、受け

てくれる人を探すのに大変苦労するので、この負担を軽減したい。地域をよく知っている方の協力が必要なので、推薦

委員会を設置する。 

 ５．鶴嶺東地区合同防災訓練（中止）について 

 ・合同での訓練は行わないが、各自治会内で出来る活動をしてください。 

その他、意見等 

 ・ 見守り旗について、配布されたサンプルは柄も長くて使いやすい。 

→ 伸縮式の柄も検討したが、強度の面で不安であった。使いやすいと感じてくださって良かった。 

 ・ 地図に危険個所や立つ場所を落とし込むと言っていたが、どうなったか。 

  → まとめ作業中です。11 月の全部会で皆さんと共有できたらと思っている。危険個所については、どんな危険かによ

って話が変わってくるので、画一的には対応できない。 
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 第２部：鶴嶺東コミュニティセンター管理運営委員会（岩壁氏より） 

 １．鶴嶺東コミュニティセンター創設２０周年記念事業 

    こんにちは ’２０！～行動する鶴嶺東。地域づくりと仲間作りに～ 

 ・ 鶴嶺東コミュニティセンターでは、茅ヶ崎市のコロナ対策の方針に従って運営している。９月に緊急事態宣言が解除

されたが、まだ安心はできないと考えている。 

 ・ ２年後には、２０周年を迎える。記念事業について、コミセンの事務等で内容を固め、先月行われた役員会でも

意見をもらった。 

 ・ 全体実行委員会組織表について説明した。 

  → １０周年の時を参考に、組織票を作成した。各担当は、個人名ではなく役職としているので、人の交代があって

も引き継いで欲しい。 

 ・ 資料に沿って、①式典部会、②１０年後の私への手紙部会、③記念冊子作成部会、④鶴嶺東地区の歴史を

楽しむ会部会、⑤記念事業部会、⑥第２０回コミセンふれあいまつり、⑦予算執行管理部会について説明した。 

  → ②10 歳の小学生が書いた自分への手紙を大切に保管している。手紙を開封するイベントを行う。④茅ヶ崎市は

歴史の宝庫であり、遺跡なども多い。過去には、小学生が歴史について調べ、調査結果を発表する場もあった。コ

ロナ禍では実施できなかったが、グループでの散策活動も行われていた。歴史に詳しい小学校の先生にも協力して

もらいたい。⑤いくつかのイベントを計画している。HappyDay は小学生がとても喜んでくれる。⑥２年後は、コロナ

も落ち着き、実施できると考えている。 

 ・ 準備作業計画表について説明した。 

  → 令和４年度から準備をスタートし、令和５年度が２０周年にあたる。具体的なスケジュールについては、各部会

で決めてもらう。令和４年２月の役員会にて、各担当の名前を入れて、内容を皆さんに図りたい。 

 ２．鶴嶺東コミュニティセンター管理運営委員会情報公開要綱（改正案） 

 ・ 令和３年４月より茅ヶ崎市の「ちがさきの情報公開ハンドブック」及び「ちがさきの個人情報保護ハンドブック」が改

訂されたことによる。 

 ・ 改訂内容について承認され、令和３年１０月１５日から施行されることになった。 

 第３部：３団体（地区連合会・地区社協・コミセン）共催の令和４年賀詞交歓会中止について 

 → 中止が決定した 

 第４部：その他 

 ・ タウンニュース（１０月１５日発行）で、１０月３日に鶴嶺東コミセンで行われた「日曜午後のコンサート」につい

て紹介された。定員４０名としていたが、それを上回る希望者がおり、大好評だった。コロナ対策の観点から、弦楽器

のみによる演奏とした。 

 ・ コミセンだよりでは、コミセンの事業について紹介している。今後、イルミネーションやギフトボックス(クリスマスツリー、ゆ

きだるま)のキット配布を計画している。 

 ・ 鶴嶺東のコミセンだより、スクラムも大変好評で、他の団体から参考にされるほどである。 

 ・ 茅ヶ崎市市民自治推進課の忠隈氏より、ひとこと挨拶があった。 

３．閉会(岩壁氏より) 

  コミセンが仲間づくりの発祥の地、シンボルとなるように、皆さんのご意見に沿いながら今後も頑張りたい。本日はお忙

しい中、ありがとうございました。 
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＜出席者＞※敬称略 

森谷義明、八野多加志、下江晴治、赤羽根昭夫、三堀高徳、尾坂清、内藤ふさ子、内藤一夫、吉原弘子、坪井

誠、西江園裕子、吉原雄(代：岡本三奈)、岡本三奈(代：草野)、山上由香(代：スガイ)、荒井綾、検見崎菜

花、野村幸江、木下操、成瀬重靖、土屋豊、馬場信之、山上籌子、岩壁栄、松本楯臣、小倉徹、中村洋子、藤原

洋子、添田捷、小島智佐子、高橋和弘、中原敏夫、佐藤聡平、嵩比呂志、山口正明、忠隈 

委員数 

まちぢから協議会：３１、コミセン：２５ 

 


